

Ante el constante deterioro de nuestros estipendios a causa de la inflación y teniendo en cuenta que no hemos recibido aumentos desde hace varios meses (en algunos casos desde el año pasado), desde Jóvenes Científicos Precarizados reclamamos urgentemente a las autoridades nacionales un aumento salarial equiparable a la canasta familiar, para todos los becarios de los organismos e ciencia y técnica. Mientras la mayor parte de los gremios de trabajadores han acordado aumentos salariales durante este año, al conjunto de los investigadores, becarios y personal de apoyo del sistema de CyT se nos ignora y somete a la continua pérdida del poder adquisitivo.

Por otro lado consideramos inaceptable el ya habitual atraso que se produce en el pago de las becas al comienzo de los posgrados (maestría, doctorado y posdoctorado), donde a pesar de cobrarse a mes vencido, se comienza a efectivizar las becas en muchos casos con hasta dos meses de atraso. Esto pone en difícilísima situación a muchos becarios que naturalmente no pueden postergar sus gastos corrientes. Se debe cambiar la lógica actual, según la cual la prioridad es la comprobación de que el becario presentó todos los papeles en regla (lo que lleva varios meses a la burocracia administrativa) en vez de darle prioridad al pago necesario para la subsistencia del que depende todo trabajador.

Asimismo, continuamos denunciado la situación de precariedad laboral a la que estamos sometidos los becarios de posgrado del sistema de Ciencia y Técnica, a pesar de nuestra dedicación exclusiva y de las promesas de mejoras incumplidas por parte de las autoridades del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación Productiva y del CONICET. Reclamamos el cambio de la figura actual del becario de posgrado por la del Investigador en Formación<sup>1</sup>. Esta nueva figura debería considerarnos como trabajadores con plenos derechos laborales, con obra social, jubilación, aguinaldo, licencias por enfermedad o maternidad/paternidad, vacaciones, derecho a la participación en paritarias, etc.

Por otra parte, creemos necesaria una política científica de cara a las necesidades de la población. Consideramos que hace falta un replanteo y discusión de la forma en que se hace ciencia en el país, tanto de las políticas científicas que se vienen llevando a cabo como de la falta de democratización en la toma de decisiones dentro del sistema científico. Los becarios, pese a constituir la base del sistema científico, tenemos una representatividad e injerencia nula o casi nula en la toma de decisiones en institutos, universidades y organismos que orientan políticas científicas.

## **Jóvenes Científicos Precarizados**

---

<sup>1</sup> Desde Jóvenes Científicos Precarizados hemos propuesto el Proyecto de Ley para los Investigadores en Formación, que se puede bajar en [www.precarizados.com.ar](http://www.precarizados.com.ar).